

Allocution de M. Mathieu Ciowela

Représentant Résident a.i. du PNUD - RCA

Evènement – Concours d'éloquence et clôture du programme de sensibilisation des étudiants sur la CPS

Bangui, le 11 janvier 2019

Monsieur le Recteur de l'Université de Bangui,

Madame l'Ambassadrice, Cheffe de la Délégation de l'Union Européenne en République Centrafricaine,

Monsieur le Président de la Cour Pénale Spéciale,

Mesdames et Messieurs les membres de la Cour Pénale Spéciale

Monsieur le Doyen de la Faculté des Sciences Juridique et Politique de l'Université de Bangui,

Mesdames et Messieurs, distingué invités,

Je voudrais avant tout, en ce début d'année, formuler à l'endroit de chacun et chacune d'entre vous mes vœux les meilleurs pour 2019.

C'est avec grand plaisir que je prononce, ici dans cet amphithéâtre de l'Université de Bangui, ces quelques mots, à l'occasion de la clôture du programme de sensibilisation des étudiants sur la Cour Pénale Spéciale de la République Centrafricaine. Cette activité qui a été lancée l'année dernière à la faveur d'un accord de subvention signé entre le Programme des Nations Unies pour le développement (PNUD) pour le compte du projet conjoint d'appui à la CPS et la Faculté des Sciences Juridiques et Politiques de l'Université de Bangui, a pu se mettre en place et être exécuté avec succès.

L'objectif recherché par la mise en œuvre de ce partenariat est non seulement d'apporter un soutien à la Faculté des Sciences juridique et politique de l'Université de Bangui pour renforcer et enrichir les connaissances des étudiants sur la Cour Pénale Spéciale et le droit pénal international, mais aussi de susciter chez ces jeunes des vocations à devenir des praticiens du droit en lien avec le champ de lutte contre les crimes internationaux, gage de paix et de développement durable.

Le PNUD a par ailleurs apporté une contribution conséquente en appui à ces activités pédagogiques par la réhabilitation des locaux et la fourniture d'ouvrages à la bibliothèque de cette Faculté.

Aujourd'hui, nous allons assister à la finale du concours d'éloquence et certains lauréats recevront des prix et des cadeaux, mais au final, nous serons tous des gagnants car l'objectif de porter l'information et de sensibiliser les étudiants sur les enjeux de la mise en œuvre de la CPS aura été atteint.

Je me réjouis donc de voir le fruit des efforts de l'ensemble des acteurs impliqués qui n'ont ménagé aucun effort pour que cette collaboration soit un succès. C'est ici le lieu de vous féliciter tous et vous encourager à multiplier ce genre d'initiative afin que cette juridiction dont l'existence a été voulue et demandée par l'ensemble du peuple centrafricain soit connue, soutenue et puisse apporter sa contribution à l'œuvre de justice, et au rétablissement d'une paix durable dans ce beau pays tant meurtri.

Je fais le vœu que cette toute première édition d'un concours d'éloquence soit la première mais ne soit pas la dernière, car nous devons tous ensemble continuer à soutenir la CPS, par des travaux d'enseignement et de recherche afin que les défis qui se posent à elle puissent trouver des réponses. J'exhorte donc, les partenaires ici présents et d'autres, à apporter leur soutien sous quelque forme que ce soit, aux activités de cette Cour.

Encore merci à tout le management de l'Université de Bangui, aux enseignants-chercheurs et experts mobilisés, aux étudiants de la Faculté des Sciences juridique et politique qui ont pris part à ce programme. Félicitation à toutes les équipes qui se sont coordonnées pour réussir ce programme.

Je profite de l'occasion pour remercier tous les partenaires au projet : le Gouvernement de la République Centrafricaine, la MINUSCA, ONUFEMMES et le programme des Volontaires des Nations-Unies. Nos remerciements s'adressent aussi particulièrement aux bailleurs de fonds, sans leur soutien ce projet n'aurait pas vu le jour. Il s'agit des gouvernements des Pays Bas, des Etats Unis et de la France, de la MINUSCA et de l'Union Européenne.

Certes des avancées importantes ont été faites dans le sens de l'opérationnalisation de la Cour, mais votre soutien est encore devenu plus crucial dans cette phase critique de la vie de la Cour, qui est celle du démarrage des enquêtes.

Nos remerciements s'adressent enfin à toutes les agences sœurs des Nations Unies et bailleurs qui ont sponsorisé cet évènement : La FAO, l'Organisation Mondiale de la Santé, UNMAS, le FNUAP, la MINUSCA et l'Union Européenne.

Nous avons besoin du soutien de tous, y compris celui de l'Université et des étudiants, pour une meilleure vulgarisation du travail de la CPS.

Je vous remercie.